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Parisi advierte que si la derecha no 
se une, PDG competirá en Valparaíso, 
Viña y Gobernación: "Si les gusta la 
fiesta, a nosotros también"

menzó indicando el economista, 
ingeniero comercial y ex candidato 
presidencial, quien fue confirmado 
como segundo a bordo de la tienda, 
posición desde donde ya trabaja a 
toda máquina para lo que será la 
conformación de las nóminas de 
candidatos pensando en los comi-
cios de fines de octubre y donde la 
región de Valparaíso asoma como 
clave.

Así es como destaca que la co-
muna de Valparaíso es fundamen-
tal para el proyecto que pretende 
desarrollar con el Partido de la Gen-
te, donde Franco Parisi se encamina 

D esde la ciudad de Hoo-
ver, ubicada en el estado 
de Alabama, en Estados 
Unidos, el vicepresidente 

del Partido de la Gente (PDG), Fran-
co Parisi Fernández, atendió a la 
llamada de Puranoticia.cl para co-
nocer las definiciones que adoptará 
la colectividad de cara a las eleccio-
nes de octubre, donde los chilenos 
deberán acudir a las urnas para 
elegir –o reelegir– a sus alcaldes, 
concejales, gobernadores y conse-
jeros regionales.

"Aquí, en primavera y no con 
tanto frío como usted por allá", co-

una vez más como candidato a la 
Presidencia de la República. "Que-
remos tener el control municipal 
de aquellas ciudades puerto, para 
poder mejorar la seguridad de las 
personas y el futuro desarrollo 
económico de Chile", explicó ante 
la consulta de por qué es tan im-
portante la Ciudad Puerto para la 
tienda en la que milita.

Y es que su plan gubernamental 
contempla posicionar el futuro de 
Chile como un gran HUB logístico, 
donde el desarrollo que proyecta 
tiene que ir de la mano con la ex-
portación. Para ello resulta clave 
formar alianzas con los países veci-
nos, donde valora la amistad con el 
argentino Javier Milei y espera que 
en Bolivia se elija a Ronald MacLean 
Abaroa, a quien también califica de 
"nuestro amigo". De ambos, dijo 
que "tienen claro que su desarrollo 
tiene que ser a través del desarrollo 
exportador".

"Si nosotros logramos revitalizar 
las ciudades puerto. Si estamos en 
La Moneda, lograr que la Policía 
Marítima tenga mayor control de 
2 kilómetros por año, por lo cual 
serían 8 kilómetros de la costa al 
interior, podríamos asegurar la 
seguridad de todas las ciudades 
puertos de Chile. Además, porque 
los cuestionamientos internacio-
nales sobre Chile no sólo están por 
los lanzas internacionales, sino que 
muchos puertos se están trans-
formando en salida para droga y 
contrabando a Europa y países del 
norte, entonces queremos tener el 
control municipal de aquellas ciu-
dades para poder mejorar la se-
guridad de las personas y el futuro 
desarrollo económico de Chile", 
añadió.

VALPARAÍSO, VIÑA Y CONCÓN
Es bajo este contexto que realza 

la figura de Juan Marcelo Valen-
zuela, el candidato del Partido de 
la Gente a la Alcaldía de Valparaí-
so: "Él encarna esto y mucho más, 
porque también es meritocracia. Él 
es un cabro que salió de los cerros 
y le ha ido muy bien en la vida. Es 
un emprendedor, un conocedor, que 
tiene capacidad para pelear por la 
gente. No es un cabro que fue im-
puesto por una elite, él se ganó los 
espacios, y eso no lo tienen todos 
los candidatos. Lo vemos en las no-
ticias todos los días".

Pero el PDG no sólo le da la im-
portancia que merece Valparaíso, 

sino que también lo hacen con las 
alcaldías de Viña del Mar y Concón, 
diciendo que "el derrame de la 
caída en la calidad de vida de los 
porteños ha sido significativa, es-
pecialmente durante la adminis-
tración de Jorge Sharp. En Viña 
del Mar igual, donde estuve va-
rias veces este año y el año pasa-
do, y vi la cantidad de vendedores 
ambulantes, la suciedad, el mal 
olor y la caída en el comercio, que 
es bastante preocupante en esas 
dos grandes ciudades, que son una 
ventana al turismo chileno".

Y más allá de la crítica hacia 
quienes hoy lideran los munici-
pios de las ciudades Puerto y Jar-
dín, Franco Parisi asegura que "no 
hay que desmerecer que ha sido 
un descuido tanto de la derecha 
como de la izquierda", por lo que 
apunta a que "hay que hacer los 
esfuerzos para que toda la oposi-
ción saque al Frente Amplio, que 
es un frente que sólo trae lluvia 
de pobrezas, lluvias de mentiras y 
lluvias de violencia".

En cuanto a la Alcaldía de Con-
cón, recordó que Freddy Ramírez 
llegó al poder justamente por la 
desorganización de la derecha: "La 
comuna se perdió por aspiracio-
nes de sectores de derecha que no 
supieron contenerse en las ambi-
ciones. Esta es una tremenda opor-
tunidad para que toda la oposición 
se ponga de acuerdo y lleve un sólo 
candidato en esas tres comunas y 
también en la Gobernación Regio-
nal".

LAS OTRAS CARTAS DEL PDG 
Pero aunque el objetivo central 

de Parisi y su Partido de la Gente es 
que la oposición –desde Chile Va-
mos hasta el Partido Republicano– 
logre un acuerdo para no competir 
entre ellos en las elecciones de fines 
de octubre, lo cierto es que reconoce 
que la tienda tiene algunos trucos 
guardados bajo la manga en caso 
que esta idea no prospere.

Fue cuando se le consultó por el 
futuro de Rodrigo Vattuone –quien 
ha sonado como candidato de la 
colectividad en los comicios que se 
aproximan– que Franco Parisi ase-
guró que "lo podemos tener como 
candidato a Alcalde por Viña del 
Mar en el caso de que se desor-
denen las cosas por parte de la 
oposición".

"Queremos ser facilitadores 
para que logremos sacar al Fren-

El ex candidato presidencial conversó largo y tendido –y 
desde Estados Unidos– con Puranoticia.cl, abordando los 
escenarios que se le abren al Partido de la Gente en la V 
Región, no descartando apoyar a figuras como Rodolfo 
Carter y Pamela Jiles, quienes –eso sí– deberán unirse a las 
filas de la tienda para poder conseguir su respaldo de cara 
al Senado.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/parisi-advierte-que-si-la-derecha-no-se-une-pdg-competira-en
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te Amplio de los gobiernos regio-
nales y los gobiernos locales, es 
decir las municipalidades. Pero 
de no ser así, nosotros podemos 
llevar sin ningún problema can-
didatos a Alcalde en Valparaíso, 
Viña del Mar, Concón y en la Go-
bernación, y claramente ahí se 
desordena el naipe para que sa-
quemos a esta gente tan mala", 
dijo a Puranoticia.cl.

Con este verdadero "pase gol", se 
le preguntó acerca de los nombres 
que la tienda barajaría para com-
petir tanto en la Gobernación Re-
gional de Valparaíso como en la Al-
caldía de Concón, sin embargo, el ex 
candidato presidencial expuso que 
"hay que hablar con la directiva 
regional, pero tenemos candida-
tos para esos dos (cargos). Ahí los 
tenemos calentando en la banda". 
Tras nuestra insistencia para cono-
cer esos nombres, dijo que "prefiero 
no adelantarlos porque se van a 
enojar conmigo y no quiero empe-
zar a pelear. Pero de que tenemos 
candidatos, tenemos muy buenos 
candidatos en la Gobernación, pero 
estamos dispuestos a guardarlos 
para la diputación".

Lo concreto es que hoy, 8 de 
mayo, el Partido de la Gente sólo 
confirma a Juan Marcelo Valenzue-
la como candidato a la Alcaldía de 
Valparaíso, pero Franco Parisi no 
descarta competir en Viña del Mar, 
Concón y la Gobernación Regional, 
pero para ello tendría que caerse la 
intención de lograr un acuerdo con 
Chile Vamos y Republicanos. Ante 
ello, el economista afirma que "si a 
ellos les gusta la fiesta, a nosotros 
también".

No obstante, recula e insiste en 
que hacer eso "sería un error" y 
recuerda que tras hablar con José 
Antonio Kast (Republicanos), Ja-
vier Macaya (UDI) y Rodrigo Galilea 
(RN), "quedamos de acuerdo en 
buscar esta situación de no com-
petencia", por lo que actualmente 
cree que esto va bien encaminado, 
aunque sí advierte que "el problema 
está en que los egos, de repente, son 
más grandes que la visión país, y 
por eso creo que en las regiones se 
producen muchos liderazgos que se 
creen dueños del cargo, pero no de 
la situación país. Por eso tenemos 
situaciones como Gabriel Boric en 
La Moneda".

¿Y LA GOBERNACIÓN?

Un verdadero terremoto se ge-
neró en la política regional este 
martes 7 de mayo, luego que desde 
la UDI surgiera la opción de María 
José Hoffmann como precandi-
data a la Gobernación Regional de 
Valparaíso, lo que significa un fuer-
te golpe al consejero regional Ma-
nuel Millones, que también tiene la 
intención de competir, al igual que 
el ex diputado Luis Pardo, represen-

tante de Renovación Nacional (RN) 
al mismo puesto.

La importancia de esto radica 
en que tan sólo 48 horas antes, fue 
el propio Franco Parisi quien le dio 
públicamente su respaldo a Manuel 
Millones en su camino a la Gober-
nación Regional de Valparaíso, si-
tuación que hoy no parece tan clara 
según se desprende de las palabras 
que el ingeniero comercial entregó 
desde Estados Unidos a Puranoti-
cia.cl.

"A nosotros nos gusta mucho la 
imagen de Manuel Millones. Creo 
que es un tipo que se la ha jugado, 
que ha logrado los equilibrios y 
eso es un tema que tiene que ter-
minar de cerrar Chile Vamos", dijo 
respecto al Consejero Regional que 
representa a la provincia de Valpa-
raíso. Pero sobre la ex Diputada UDI 
por la región, sostuvo que "yo co-
nozco a la señora Hoffmann y es 
muy querida, pero no sé si esté el 
ambiente –aunque no es proble-
ma del PDG– traer gente que no 
sea de la región".

De todas maneras, insistió en 
que si no prospera el acuerdo que 
busca con los partidos de Chile Va-

mos y los Republicanos, el Partido 
de la Gente presentará un candida-
to para buscar quedarse con la Go-
bernación Regional de Valparaíso.

RODOLFO CARTER Y PAMELA 
JILES

Proyectando un poco más el 
camino electoral que se abre para 
Chile, Franco Parisi también abordó 
lo que será la Elección Parlamenta-
ria de fines del 2025, donde hay dos 
nombres que han sonado con fuer-
za para competir por el Senado de 
la Quinta Región: el del alcalde de 
La Florida, Rodolfo Carter; y el de 
la diputada Pamela Jiles.

Y es que la figura de Rodolfo 
Carter concita la atención de varios 
partidos de la oposición, incluido el 
Partido de la Gente, por lo que no 
sería para nada una locura que lo 
respalden de cara a la Senatorial 
del próximo año. Así lo confirmó 
el propio Parisi, quien dijo que "de 
todas maneras lo haremos si se 
integra al Partido de la Gente".

"Nosotros queremos mucho a 
Rodolfo. Incluso se le ofreció que 
sea del Partido de la Gente. Él tie-
ne muchas ofertas, está siendo 

muy pololeado por la UDI, por RN, 
supongo que también por Evópo-
li, pero él tiene su corazoncito en 
la UDI. Yo lo conversé con él y le 
dije personalmente que si ellos lo 
quieren, nosotros lo querríamos 
más. Pero a veces uno se enamora 
de un cariño malo", manifestó el ex 
candidato presidencial.

De todas maneras, afirmó que 
"don Rodolfo Carter, independiente 

de donde esté, tiene un futuro po-
lítico muy bueno. No sé si le van a 
permitir estar en la Primaria de 
Chile Vamos, pero si no, nosotros 
feliz de apoyarlo en Valparaíso".

Ante la pregunta de si podría 
darse una eventual dupla Carter - 
Parisi en la carrera por el Senado 
en Valparaíso el próximo año, el 
economista planteó que "yo tengo 
la convicción de que podemos ser 
un mejor aporte en La Moneda. 
Pero no hay que cerrarse a ningu-
na alternativa. Recuerda que hay 
dos plazas bastante interesantes: 
Valparaíso, como senaduría; pero 
también El Maule. Ojo con esa re-
gión, que también está abierta. 
Incluso creo que para Rodolfo está 
más fácil El Maule que Valparaíso, 
donde hay demasiadas cuerdas 
para tan poco trompo, como dirían 
en el campo".

De paso, le cerró las puertas de-
finitivamente al diputado Gaspar 
Rivas, quien renunció al PDG luego 
de asumir la vicepresidencia de la 
Cámara Baja: "Para nada lo veo 
de candidato a Senador por Val-
paraíso. Cero posibilidad. No, no 
no... consideramos que traicionó 
al PDG y que tiene cero cabida de 
vuelta en el PDG, cero".

Así es como adelantó otros dos 
nombres que podrían ir por la Cá-
mara Alta en la V Región: "Vamos 
a llevar una muy buena competen-
cia en la Senaduría de Valparaíso: 
el Nico Vattuone; y también he 
escuchado rumores de que la 
«Abuela» (en referencia a la di-
putada Pamela Jiles) podría estar 
interesada en Valparaíso, así que 
hay varios candidatos que están 
pululando junto con el nombre de 
Rodolfo Carter".

Respecto a si se le ha planteado 
a Jiles la posibilidad de militar en 
el PDG, Franco Parisi asegura que 
"nosotros sólo apoyamos a can-
didatos que son del Partido de la 
Gente. Salvo en el caso que ten-
gamos pacto por omisión, pero 
en el caso de la Senaduría, yo es-
pero –y como vicepresidente que 
soy, haré todo lo posible para que 
así sea– llevar planilla completa 
para Senadores y Diputados", a lo 
que sentenció que "no le ofrecemos 
nada a nadie, pero el que quiere ve-
nir, se analiza. Somos claros: el que 
quiera estar con el PDG, bienvenido 
sea; y el que se va, que se vaya ca-
lladito".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/parisi-advierte-que-si-la-derecha-no-se-une-pdg-competira-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/parisi-advierte-que-si-la-derecha-no-se-une-pdg-competira-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/parisi-advierte-que-si-la-derecha-no-se-une-pdg-competira-en
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Manuel Millones lamenta "selección 
a dedo" de Hoffmann y asegura que 
sigue firme por la Gobernación: 
"Confío en el cariño de la gente"

ridades formales, de las cuales sólo 
se acuerdan en los periodos electo-
rales. Lo mismo sucede en el ámbito 
gremial y las organizaciones comu-
nitarias, entre otras organizaciones 
intermedias". 

Si bien, desde hace varias sema-
nas se hablaba de la posibilidad 
que «Pepa» Hoffmann asumiera 
una candidatura por la Goberna-
ción Regional de Valparaíso, ahora 
finalmente es la UDI la que dio luces 
de que será ella quien los represen-
tará. Ante esto, el hoy candidato 
100% independiente recordó que 
"siempre será bienvenida la com-
petencia y, es más, yo pedí Prima-
rias a Chile Vamos, de modo tal 
que el candidato fuera elegido 
por la gente y en subsidio por una 
encuesta seria y creíble".

Sin embargo, la autoridad re-
gional lamentó que "se optó por la 
selección a dedo, lo cual le resta 
la posibilidad a que la ciudada-
nía del sector que uno represen-
ta diga en las urnas quién quiere 
que sea su candidato. No se pudo 
convencer de que esa era la fórmula 
más idónea y una de las críticas que 
se hacen a los partidos políticos es 

C omo un verdadero ma-
zazo tomó el consejero 
regional (core) de Val-
paraíso, Manuel Millo-

nes, la decisión de la ex diputada y 
actual secretaria general de la UDI, 
María José Hoffmann, de compe-
tir por la Gobernación Regional de 
Valparaíso.

Así quedó establecido en una 
privada reunión que ambos sos-
tuvieron en un café durante el me-
diodía de este martes 8 de mayo, 
donde «Pepa» le pidió al Core que 
bajara su candidatura y la respal-
dara en su camino al máximo pues-
to regional.

La ex Diputada por el Distrito 7 
de la región de Valparaíso no sólo 
obtuvo un "no" como respuesta, 
sino que además Manuel Millones 
ratificó sus intenciones de competir 
y estar en la papeleta en las elec-
ciones de fines de octubre aunque 
eso le signifique liderar un camino 
cuesta arriba, pues ahora debe re-
unir un total de 7 mil firmas.

"En la vida, cada día tiene su 
afán y quienes somos creyentes 
decimos: "Sólo Dios lo sabe”. Aho-
ra, mi candidatura es convocante 
y va más allá de las colectivida-
des políticas, sino más bien es 
de la gente y ésta se expresa en 
las muestras de cariño y respal-
do que he recibido en estos días. 
A ellos me debo y confío en seguir 
trabajando por sus sueños de tener 
una casa propia, un Cesfam, un al-
cantarillado, un mejor sistema de 
salud, mayor seguridad, entre otras 
demandas que desde el Consejo 
Regional hemos resuelto", señaló 
Millones en conversación con Pura-
noticia.cl.

Consultado respecto a este nue-
vo escenario que se le abre como 
candidato 100% independiente y 
sin el respaldo de ningún partido 
político, sostuvo que "hay varias 
formas de llegar a la papeleta, don-
de una de ellas es con las firmas. 
Para ser candidato a Gobernador 
Regional se requieren 7 mil, un 
número elevado, pero confío en 
el cariño de la gente y que alcan-
ce, por el tiempo que queda para 
cumplir el requisito, aún cuando 
hay otros caminos que se están 
abriendo".

El Consejero Regional también 
puntualizó que "mi candidatura 
no es un proyecto personal, sino 
más bien responde a solicitud y 
requerimiento de muchas organi-
zaciones, con las cuales he trabaja-
do por años y que están conscientes 
de que podríamos avanzar más rá-
pido en la instalación de una agen-
da distinta en beneficio de varias 
causas invisibilizadas por las auto-

la falta de transparencia en la toma 
de decisiones en la selección de sus 
candidatos a los cargos de elección 
popular. Sin embargo, lo positivo de 
todo esto es que la primera vuelta 
será la Primaria entre Hoffmann, 
Venezian y yo. Lo mismo va a suce-
der en la izquierda, quienes llevarán 
a lo menos dos opciones, entre ellas 
Rodrigo Mundaca".

A Manuel Millones también se le 
consultó respecto a su calificativo 
de "traición" por parte de la UDI, 
ante lo que apuntó a El Mercurio de 
Valparaíso, asegurando que "esa 
frase fue sacada de contexto". En 
diálogo con Puranoticia.cl precisó 
que "yo sentencié: 'Siempre las 
traiciones afectan, aún cuando el 
dicho popular que se acuña para 
comprender estos actos, o justifi-
car ciertas decisiones, es que en 
política es sin llorar'. En el fondo, 
no hay explicaciones que pedir o 
exigir, sino sólo asumir".

Fuentes de Puranoticia.cl en la 
oposición estiman que la verdade-
ra intención de María José Hoff-
mann al momento de asumir esta 
candidatura por la Gobernación 
Regional de Valparaíso es quedar 

bien posicionada de cara a lo que 
será su gran anhelo: el Senado por 
la Quinta Región para el periodo 
comprendido entre 2026 y 2034.

Ante esto, el core Millones se-
ñaló que "desconozco sus moti-
vaciones para ser candidata a 
Gobernadora. Por cierto que debe 
tenerlas y es a ella a quien se le 
debe preguntar. No me atrevo a 
interpretarla, me puedo equivo-
car en mi apreciación. Sólo puedo 
decir que el cargo de Gobernador 
es un espacio para el diálogo y la 
construcción de acuerdos, y no es 
una trinchera política".

Bajo este contexto, continuó sus 
palabras explicando que un Go-
bernador "necesita tener puentes 
con todos los sectores, lo que no 
significa no defender tus ideas y 
principios, sino que las discusio-
nes políticas son las menos, ya 
que si desean hacer o apoyar una u 
otra obra emblemática, tienes que 
dialogar con el Consejo Regional, 
el Parlamento o el mismo Gobier-
no central, y lo mismo con el sector 
privado".

Otro de los aspectos abordados 
por la autoridad dice relación con 
los apoyos que hace sólo algunos 
días atrás recibió por parte de em-
blemáticas figuras de la UDI como 
Edmundo Eluchans, Jorge Aran-
cibia o Francisco Bartolucci, entre 
otros. Considerando que ahora 
deberían apoyar a «Pepa» Hoff-
mann, al ser de sus mismas filas, 
lo concreto es que Millones no cree 
que sea tan así: "Las lealtades de 
mis amigos son personales y no 
institucionales, aún cuando he 
hablado con algunos de ellos y los 
he liberado de ese compromiso 
para no ponerlos en una situación 
o encrucijada. No obstante, con 
quienes he hablado me han rati-
ficado su cariño y afecto", afirmó.

Por último, acerca de la posición 
en la que queda la Unión Demócra-
ta Independiente después de toda 
esta controversia que generó la 
irrupción de Hoffmann, el Core de 
Valparaíso expuso que "la UDI es 
libre de tomar las decisiones que 
crea conveniente para la colecti-
vidad y, en tal sentido, si la direc-
tiva evaluó que lo mejor para la 
'marca UDI' es llevar a María José 
Hoffmann... bueno, esa es una 
determinación institucional de la 
cual no me pronuncio, por cuanto 
renuncié al partido el 2019, lo que 
no significa que no sienta afecto 
por la colectividad que ayudé a 
constituir en la década de los '80. 
Pero esa era una UDI diferente y 
con una mística distinta... bueno, en 
la vida todo cambia, y no se puede 
vivir de recuerdo

El Consejero Regional deberá comenzar a trabajar en 
la recolección de 7 mil firmas para ir como candidato 
independiente de cara a los comicios de octubre, aunque 
advirtió que el tiempo le juega en contra para cumplir con 
este requisito que impone el Servicio Electoral.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/manuel-millones-lamenta-seleccion-a-dedo-de-hoffmann-y-asegura-que
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Luis Pardo critica "segundas 
intenciones" tras candidatura de 
Hoffmann a la Gobernación: “Siempre 
ha querido ser Senadora”

ya estaba complicado, y asegura 
que continuará en carrera apoya-
do por la directiva de su partido.

“El sector tiene que definir quién 
va a ser el candidato, es lo que co-
rresponde. La candidatura de 
María José me parece un poquito 
extemporánea. Creo que ella, como 
secretaria general de la UDI, debió 
haber planteado mucho antes su 
pretensión, mucho antes de las pri-
marias, y no aparecer postulando 
con el diario del día martes, des-
pués de que ha pasado tanto tiem-
po”, dijo Pardo.

Aunque la noticia cayó como un 
balde de agua fría para el RN, ase-
guró que mantiene su candidatura 
en pie, pero también hizo una crí-
tica a cómo se está desarrollando 
todo. “Esto desordena, la gente 
que vota por nosotros es gente 
que quiere ver al sector unido, or-
denado, y me parece que esto no 
contribuye, pero no opaca porque 
yo voy a mantener mi trabajo en te-
rreno y mi candidatura en la misma 
forma que lo estoy haciendo hasta 
ahora, independientemente de los 
vaivenes de las discusiones de cú-
pulas”.

CRÍTICA A HOFFMANN 
Sin embargo, y en coincidencia 

con lo que opina la directiva regio-
nal, tuvo algo más que decir sobre 
la candidatura incipiente de Hoff-
mann, quien ya había planteado 
su interés de ser Senadora en la 
prensa. “Yo siempre he planteado - 
y me parece bastante evidente que 
en otros casos no es lo mismo- que 
me gustaría ganar la Gobernación 
Regional. No tengo aspiraciones 
ni expectativas de otro tipo, y me 
parece que es una falta de respe-
to para la región y la ciudadanía 
utilizar procesos electorales con 
segundas intenciones".

Continuó diciendo que “ella 
siempre ha manifestado su inte-
rés de ser Senadora, y esa era la 
información que tenía yo hasta 
este martes, de manera que cada 
cual puede sacar sus conclusio-
nes”, además de aclarar que "uno 
tiene que ser transparente, y yo soy 
muy claro en señalar que mi aspira-
ción es ser Gobernador Regional de 
Valparaíso, no estoy pensando en 
ninguna forma de trampolín para 
llegar a otros cargos posteriormen-
te”. 

Ahora bien, indicó, “si ella cam-
bió su opinión y ahora quiere ser 
Gobernadora, me parece que es 
legítimo, aunque me parece que de-
bió haberlo planteado mucho an-
tes por la seriedad del proceso”.

De todas formas, en RN conti-
núan apoyando a Pardo, pese al 

L a precandidatura de la 
secretaria general de la 
UDI y exdiputada, María 
José Hoffmann, para la 

Gobernación Regional de Valpa-
raíso generó un revuelo político 
como no se había visto antes en 
la zona. Calificativos como “trai-
ción”, “Judas” y hasta “instru-
mentalización de la elección” han 
sonado en las mesas de varios 
cafés porteños, en los pasillos del 
Congreso y en la Gobernación y el 
Consejo Regional.

Y, bueno, todo partió por un café, 
un amargo café, como dirían algu-
nos. El mediodía de este martes, 
en el café Bernal, ubicado frente al 
Congreso Nacional, Hoffmann le 
comunicaba al exmilitante UDI y 
hoy candidato independiente, Ma-
nuel Millones, que iría de candi-
data por el partido y que quería su 
apoyo. Tras pagar la cuenta y salir 
a la calle, se encontró con la noticia 
en Puranoticia.cl. Ya le había dado 
una respuesta negativa a Hoff-
mann, por lo que el también Core 
continúa analizando la fórmula 
para competir en octubre, ya sea 
juntando las 7 mil firmas que ne-
cesita para ir como independien-
te o, bien, con el apoyo del Partido 
de la Gente de Franco Parisi, op-
ción que sigue abierta.

Millones había logrado varios 
apoyos de militantes importantes 
de la UDI, desde Edmundo Eluchans 
hasta Macarena Urenda y Jorge 
Arancibia, entre otros; y hoy sigue 
buscando más, incluso de fuera de 
la tienda. También tenía a Hoff-
mann hace un mes, recordando que 
ella dijo en Puranoticia.cl que “estoy 
jugada con Manuel, creo que es el 
mejor candidato”, pero ya vemos 
que eso cambió en sólo un par de 
semanas. 

Frente a esto, Macarena Urenda, 
exconcejala viñamarina e histórica 
militante UDI, reiteró a Puranoticia.
cl su apoyo al actual Consejero Re-
gional, señalando que “quien va a ir 
será quien marque más en las en-
cuestas, porque se van a enfrentar 
con un candidato que es el actual 
Gobernador en ejercicio y recorde-
mos que sacó muchísima votación. 
Lo que no puede ser es que la de-
recha se divida. Yo lo digo: apoyé 
encantada a Manuel y lo seguiré 
apoyando encantada".

RN MANTIENE A PARDO 
Un shock similar ocurrió en el 

caso del otro candidato del sector, 
Luis Pardo, de Renovación Nacio-
nal. El exdiputado también conside-
ra la definición de Hoffmann como 
“extemporánea”, cree que más 
que sumar, dividirá al sector que 

desembarco de Hoffmann. “Espe-
ro que las directivas nacionales 
tengan el sentido de urgencia, 
sobre todo en regiones como la 
nuestra, donde hay una elección 
reñida pero donde tenemos rea-
les posibilidades”, dijo él, mien-
tras que el presidente regional del 
partido, Alfonso Vargas, señaló 
que "nosotros, RN, tenemos nues-
tro candidato, que es Luis Pardo, 
y entendemos que la UDI pue-
de poner al candidato que ellos 
quieran. Podría ocurrir lo mismo si 
Evópoli quisiera poner a otro candi-
dato, porque la coalición va a tener 
que elegir entre los precandidatos 
quién es el candidato que va a ir a la 
papeleta, pero eso no está resuelto. 
Nosotros insistimos en que nuestro 
candidato es Luis Pardo".

Vargas añadió que "en estas co-
sas uno tiene que optar, no puede 
asumir una candidatura como un 
peldaño para lograr otra cosa. 
Aquí lo que nosotros tenemos que 
lograr es ganar la Gobernación Re-
gional para la oposición y es algo 
que es definitivamente ganable. 
Ese debe ser el acuerdo. Esto no 

puede ser un puente para que los 
candidatos vayan subiendo una 
escala a otras candidaturas".

Un camino pedregoso se avizora 
para la derecha regional si no de-
fine ya a su candidato o candidata 
para la Gobernación Regional. La 
jugada de Hoffmann, además 
de dividir los ánimos del sector, 
generó una crisis de confianzas 
para con su partido, que ya venía 
de capa caída en la región, con un 
sólo Municipio (Los Andes); nin-
gún parlamentario; la pérdida 
de la Alcaldía de Viña del Mar y 
las críticas a Reginato y compa-
ñía; el escándalo del alcalde de 
Algarrobo, José Luis Yáñez -apo-
yado por Hoffmann en su ingreso 
a la militancia, antes del desfalco-; 
la desaparición del exdiputado y 
expresidente regional de la UDI, 
Osvaldo Urrutia, quien quería ser 
candidato a Alcalde por Viña del 
Mar pero que finalmente reculó; y lo 
que parece ser el definitivo adiós de 
los “remembers” de Millones con la 
UDI, tras su desafiliación del parti-
do y el último voto de confianza que 
se acaba de perder.

El precandidato RN lanzó duro dardo contra la secretaria 
general de la UDI, a horas de conocer su decisión de 
competir por la Gobernación Regional de Valparaíso. Aquello 
podría echar por tierra la opción del también exdiputado, 
pero su partido lo continúa respaldando.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/luis-pardo-critica-segundas-intenciones-tras-candidatura-de-hoffmann-a
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Festival de Viña 2025 aún no arranca 
sus preparativos: Municipio explica 
que falta un "trámite" para que Mega 
firme la concesión

Contratación Pública, las dudas de 
los concejales para aprobar la ad-
judicación, y su aprobación final el 
pasado 2 de mayo, hoy el asunto 

C uatro días había dado 
el Municipio como plazo 
para firmar el contra-
to de concesión de los 

próximos cuatro años del Festival 
de Viña del Mar con Mega y Bizarro, 
pero aquello aún no ocurre. 

Tras la fuerte tormenta de prác-
ticamente un mes en la que se co-
noció la oferta del canal en unión 
temporal con la productora, la “le-
tra chica” de su propuesta dada a 
conocer por Puranoticia.cl, la de-
manda de Canal 13 al Tribunal de 

está en un estado de “tensa cal-
ma”, cual barco a punto de llegar 
a tierra, pero el tema es que pasan 
los días y aún no hay avances.

El viernes 5 de abril, tras co-
nocerse que sólo había ofertado 
un sólo canal a la licitación, Pu-
ranoticia.cl hizo un análisis de la 
propuesta. 24 horas después de 
abierta la oferta, dio a conocer 
algunos puntos en los que la es-
tación pedía cambios en las bases 
municipales de la licitación, entre 
ellos, las condiciones del término 
anticipado del contrato, la eventual 
extensión de la concesión no con-
templada en las bases y los cam-
bios en las obras de desarrollo de 

Pese a que el Municipio había previsto firmar el 
contrato en los cuatro días siguientes a la votación 
del Concejo, esto aún no ocurre debido a que resta un 
tema con una póliza. Edil, en tanto, da sus expectativas 
sobre las prioridades del trabajo que deberá 
desarrollar el canal.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/festival-de-vina-2025-aun-no-arranca-sus-preparativos-municipio-explica
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la Quinta Vergara. Tras esto, Canal 
13 envió una carta a la alcaldesa 
Macarena Ripamonti en la que 
sumó el uso del anfiteatro al menos 
tres veces durante cada año de la 
concesión del certamen; el uso del 
Canal Histórico del Festival de Viña 
del Mar en YouTube; y los impuestos 
relacionados a las obras a realizar 
en el terreno donde se realiza el 
máximo evento del verano.

Luego, la estación de Luksic 
presentó una demanda ante el 
Tribunal de Contratación Pública 
en la que formalizó sus aprensio-
nes frente al proceso que dirigía 
el municipio viñamarino, por te-
mer que la casa consistorial apro-
baría la adjudicación tomando en 
cuenta los puntos que pidió modi-
ficar Mega. Esto llevó a los conce-
jales dudaran de si aprobar o no 
la propuesta que hizo al Concejo 
Municipal la Comisión Evaluadora 
de Ofertas, que pedía aprobar la 
adjudicación a favor de Mega.

Finalmente, el jueves 2 de mayo, 
con nueve votos a favor y uno en 
contra el Concejo Municipal de la 
Ciudad Jardín decidió acoger la 
sugerencia presentada por la Co-
misión Evaluadora de adjudicar a 
Mega, no sin antes exigir un aná-
lisis del asunto que fue elaborado 
por los departamentos de Asesoría 
Jurídica y Control, en el que expli-
caban la estrategia municipal que 
consistía en hacer firmar a Mega 
el contrato sujeto a las bases origi-
nales, sin modificarlo en base a las 
solicitudes del canal.

“Si el oferente no suscribe el 

contrato en los términos defini-
dos por las bases de licitación, se 
arriesga al cobro de la garantía 
de seriedad de la oferta; si el ad-
judicatario una vez firmado el 
contrato incumple las obligacio-
nes del mismo, la administración 
podrá hacer uso de las herra-
mientas sancionatorias o de cau-
ción contempladas por nuestra 
legislación para ser aplicadas en 
el momento de la ejecución del 
contrato. Encontrándonos hoy en 
un momento inicial, de adjudica-
ción, y atendida la preponderancia 
de la concesión que se propone ad-
judicar, las direcciones firmantes no 
consideran que exista causa legal 
alguna para no adjudicar dicha 
licitación, por cuanto su rechazo 
podría configurar, en palabras del 
Tribunal de Contratación Pública, 
una transgresión al principio de 
estricta sujeción a las bases y por 
consiguiente, una decisión que ca-
recería de fundamento legal, por 
haber hecho caso omiso de las nor-
mas legales y reglamentarias que 
lo obligaban a fundar sus decisio-
nes", decía el informe de 8 páginas 
que elaboraron para convencer a 
los ediles, a lo que sumaron varias 
llamadas telefónicas en pleno Día 
del Trabajador.

La premura era bastante, pues 
había plazo hasta el viernes 3 de 
mayo para firmar el decreto de 
adjudicación. Sin embargo, hasta 
ahora, no hay pistas de la fecha en 
la que la municipalidad firmará el 
contrato de concesión con Mega 
y Bizarro. Fuentes de la estación 

televisiva aseguran que hasta 
ahora no han recibido la invita-
ción formal para realizar el tras-
paso de la concesión, por lo que 
están frenados para poder con-
cretar acuerdos en la producción 
del evento que generalmente co-
mienza a anunciar a sus artistas a 
comienzos del segundo semestre.

Desde el Municipio, en tanto, 
fuentes internas indicaron que 
todo avanza bien, y que sólo falta 
un “trámite” relacionado a una 
póliza para ponerle fecha, lo que 
debería darse esta semana.

Por su parte, el concejal René 
Lues afirmó que “las dos empresas 
en Unión Temporal de Proveedores 
(UTP), esto es, Megamedia y Bizarro, 
fueron notificadas esta semana de 
la adjudicación, y están reunien-
do los documentos para la firma 
del contrato que se realizará a la 
mayor brevedad apenas hagan 
llegar dichos antecedentes”.

Para el edil la oferta de Mega-
media y Bizarro “tiene muchos 
aspectos interesantes al recuperar 
actividades históricas de Festival 
que hacen que sea un evento de la 
ciudad y no meramente un show te-
levisivo”, entre las cuales menciona 
“la selección de las canciones chi-
lenas, el evento de lanzamiento, la 
oficina de prensa, la gala vecinal, el 
concurso del afiche, y también con-
tar con una la orquesta festival en 
vivo que, aunque me hubiera gus-
tado que se concursara, al menos 
sí existirá”. Pero junto con valorar lo 
anterior, pide “una alta calidad de 
producción, realización y trans-

misión televisiva, y, por último, 
apoyo y cobertura a actividades 
y eventos locales, un robusto plan 
de promoción de la ciudad y del 
festival, y artistas y jurados de 
alto estándar que consoliden el 
escenario” para las próximas ver-
siones. 

“En el tema de apoyo a eventos 
municipales me gustaría que fi-
nanciaran el proyecto que propuse 
de un mural conmemorativo de los 
más de 60 años del Festival en la 
parte exterior del escenario de la 
Quinta Vergara donde existe una 
gigantesca muralla, pues la obra le 
daría mucho sentido al lugar y se 
transformaría en un nuevo punto 
de interés de Viña del Mar. La renta 
directa, las obras de desarrollo y 
los distintos planes de la oferta 
por las cuatro versiones del Fes-
tival 2025-2028 tiene un costo de 
12 millones de UF, unos $450 mil 
millones de pesos, y como Concejo 
Municipal debemos fiscalizar que 
se cumpla íntegramente el con-
trato”, acotó.

Las dudas que quedan, durante 
este periodo de espera antes de la 
firma del contrato, es qué innova-
ciones hará Mega a la próxima 
versión del certamen, cómo hará 
para capitalizar el evento que 
fue desechado por los otros ca-
nales por su alto costo y crisis en 
la industria, y con qué artistas sor-
prenderá al país y Latinoamérica 
en 2023, además de quiénes serán 
los socios internacionales que pro-
metió.

https://cannes.cl/
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Limache adelanta apertura de 
albergue municipal por anuncio de 
bajas temperaturas

empatizan con las dificultades que 
viven las personas en situación de 
calle”.

La iniciativa es financiada con 
recursos municipales y el año pa-
sado ofreció condiciones dignas 
para dormir, asearse, alimentarse 
y sociabilizar a 110 usuarios. Este 
es el sexto año consecutivo que el 
municipio gestiona un espacio idó-
neo para personas necesitadas.

El Director de Desarrollo Co-
munitario (s), Rodolfo Fernández 
comentó: “el albergue funciona 
desde las 19:00 horas hasta las 
8 y media de la mañana (…)  noso-
tros tenemos un programa calle y 
el equipo DIDECO está al pendiente 
de contactar y traer personas hasta 
este lugar (…) los usuarios del pro-
grama ya están siendo visitados 
para determinar sus condiciones 
y poder traerlos y que pasen el 
frío durante los días que vienen”.

El albergue es un programa 
social, las personas acceden tam-

E n la ex Escuela Limachi-
to, funciona desde este 
miércoles y de manera 
anticipada, el albergue 

dispuesto por el municipio de Li-
mache para atención de hombres 
y mujeres en situación de calle. 
El alcalde de la comuna, Daniel 
Morales, solicitó al equipo social 
adelantar la apertura del espacio – 
dispuesta para el 20 de mayo - por 
el anuncio de bajas  temperaturas.

“Lo que hicimos fue anticipar-
nos. Estamos iniciando este alber-
gue con casi dos semanas de an-
ticipación y eso habla del esfuerzo 
que ha hecho el municipio desde el 
punto de vista administrativo, lo-
gístico y del compromiso de los pro-
fesionales. Levantar un albergue 
con todos los requerimientos que 
esto tiene es difícil y hemos teni-
do la voluntad y el compromiso 
de todos los equipos municipales 
para adelantarnos. Por eso quie-
ro felicitarlos, porque entienden y 

bién a salud física y mental y la 
intervención con sicólogos y tra-
bajadores sociales permitió que el 
año pasado se lograran hitos tras-
cendentes: el 80% de los usuarios 
se revincularon con su entorno; el 
70% ingresó al sistema de salud; 7 
beneficiarios ingresaron a un Cen-

tro de Larga Estadía para rehabili-
tación; 3 personas culminaron sus 
estudios y 2 personas mayores ac-
cedieron a un subsidio de arriendo. 
El albergue está ubicado en calle 
Bulnes 377 (ex Escuela Limachito) y 
funcionará hasta el término del in-
vierno (mes de agosto). 

El programa social es financiado con recursos municipales 
y ofrece condiciones dignas para dormir, asearse y 
alimentarse y los usuarios acceden a salud física y mental, 
del cual 110 personas en situación de calle habitaron el 
espacio durante el 2023.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/limache-adelanta-apertura-de-albergue-municipal-por-anuncio-de-bajas
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/limache-adelanta-apertura-de-albergue-municipal-por-anuncio-de-bajas
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El drama de la olla común viñamarina 
que terminó inundada por las lluvias en 
la zona del megaincendio: “Dijimos que 
esto iba a pasar”

carne a la boloñesa para las más de 
30 personas que alimentaron. “Oh, 
nuestra cocina se está mojando, 
lamentablemente. Se está mo-
jando, pero igual le vamos a dar 
almuerzo a la gente. Nos estamos 
mojando muchísimo, pero vamos 
a salir adelante”, dice en uno de los 
videos, en el que se ve cómo el agua 
traspasó las techumbres hechizas 
y mojó todo, mientras se seguía in-
tentando cocinar el almuerzo para 
ese día. “Esto no nos va a detener, 
vamos a seguir entregando al-
muerzo”, se oye a otra persona, en 
otra de las grabaciones.

U na dramática inunda-
ción -que se veía venir, 
según dicen los afec-
tados- vivieron los en-

cargados y comensales de la olla 
común «Los Politos», de Villa In-
dependencia, en la parte alta de 
Viña del Mar, debido a las lluvias.

“En cortas palabras, nos inun-
damos. Esto fue a la hora de al-
muerzo, cuando estábamos sir-
viendo el almuerzo”, cuenta la 
«Polita», a cargo de la olla común 
ubicada frente a la plaza del barrio, 
en el corazón de este sector, que ali-
menta a gran parte de los vecinos 
que todavía no tienen sus casas 
habilitadas para cocinar tras el me-
gaincendio del 2 y 3 de febrero que 
arrasó con la zona y quitó decenas 
de vidas de habitantes de ese lugar.

Fue «Polita», cuyo nombre es 
Marlene Vásquez, quien grabó 
algunos videos para mostrar lo 
que ocurría mientras estaban ter-
minando de cocinar tallarines con 

En conversación con Puranoticia.
cl y mientras preparaba panes con 
paté de desayuno para los vecinos, 
«Polita» relata que “nos inunda-
mos, entregamos los almuerzos 
mojados, esto se veía venir, les 
dijimos que esto iba a pasar. Se lo 
dijimos al Gobernador y a la Mu-
nicipalidad mucho antes que nos 
íbamos a mojar y el video lo grafi-
ca todo. Nos traían nylon y no nos 
servía porque se vuela y el viento 
era muy fuerte, entonces eso… 
pasó lo que tenía que pasar”. 

Al día siguiente, pese a todo, 
continuaron entregando desayuno, 
almuerzo y once. "Todos los días, 
nunca jamás paramos. Seguimos 
funcionando. Ayer tuvimos una re-
unión con el Gobernador y queda-
ron de traernos un techo, porque 
igual van a venir lluvias, para que 
no vuelva a pasar lo que se ve en 
el video. Esperemos que eso ocu-
rra".

«Los Politos» es una olla co-

mún que, como muchas otras, na-
ció justamente tras los incendios 
para ayudar. Surgió como inicia-
tiva propia de una familia villa-
alemanina que pensó ir un par de 
días y se terminó quedando me-
ses en el lugar, al ver la necesidad 
de los vecinos de Villa Indepen-
dencia, uno de los barrios esta-
blecidos más afectados y con más 
víctimas fatales de toda la trage-
dia en la Ciudad Jardín. Cuesta 
entender que si una familia de otra 
ciudad lo deja todo por ayudar a 
quienes están en problemas en este 
lugar, nadie, ni el autodenominado 
«Municipio de Cuidados», la Dele-
gación Presidencial Regional o la 
Gobernación Regional puedan real-
mente cuidar y proteger a quienes 
los ayudan a suplir lo que el Estado 
no suple y, al menos, instalar alguna 
techumbre más resistente que sólo 
nylons. Y, a propósito, ¿cómo avan-
za la reconstrucción?

Familia a cargo del 
voluntariado en Villa 
Independencia pide 
agilidad en ayudas para 
pasar el invierno. Este 
martes “tuvimos que servir 
la comida mojada”, cuentan 
las personas que se 
instalaron en el sector para 
ayudar a los vecinos que no 
tienen cocina para comer.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-drama-de-la-olla-comun-vinamarina-que-termino-inundada-por-las
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Techo de un supermercado en 
Valparaíso se cayó debido a las fuertes 
precipitaciones

redes sociales.
De hecho, la estructura comien-

za a caer de a poco en un sector E l paso del breve, pero in-
tenso sistema frontal por 
la región de Valparaíso, 
causó serios estragos en 

algunos sectores, principalmente 
de la zona costera.

Así quedó de manifiesto con un 
registro captado al interior de un 
supermercado Santa Isaben de 
la Ciudad Puerto, el que fue dura-
mente afectado por las lluvias.

En específico, se trata de una su-
cursal ubicada en la avenida Pedro 
Montt, donde las fuertes precipi-
taciones ocasionaron que el techo 
lisa y llanamente cediera.

El video que muestra cómo el te-
cho falso de la infraestructura co-
mercial comienza a desprenderse 
por parte se ha vuelto viral en las 

donde se ubican los productos 
congelados del establecimiento del 
barrio El Almendral.

Cabe hacer presente que el lugar 
quedó completamente inundado 
tras las lluvias.

La emergencia se registró 
en el supermercado 
Santa Isabel ubicado en 
la avenida Pedro Montt, 
hecho que fue registrado 
con la cámara de un 
teléfono celular y subido a 
redes sociales.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/techo-de-un-supermercado-en-valparaiso-se-cayo-debido-a-las-fuertes
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/metro-en-valparaiso-circulara-cada-10-minutos-y-en-hora-punta-con-doble
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Diputados piden explicaciones a Medio 
Ambiente y la Armada tras posible 
nuevo caso de contaminación en playa 
de Viña del Mar

sustancias de color negro, de ca-
racterísticas indeterminadas, en la 
playa Los Marineros", agregando 
que "podemos estar en presencia 
de un nuevo episodio de daño am-
biental grave. Por lo tanto, esto 
hay que investigarlo a fondo".

“Es por esto que hemos oficiado 
tanto a la Gobernación Marítima 
como también a la Superinten-
dencia del Medio Ambiente, para 
que se esclarezca, se investiguen 
las causas y los orígenes de este 
nuevo episodio de contaminación 
en las playas de nuestra región de 
Valparaíso”, complementó el par-
lamentario del Distrito 7.

Por su parte, el diputado Hotuiti 
Teao sostuvo que "hemos elevado 
un oficio fiscalizador a la Seremi del 
Medio Ambiente, a fin de que acu-
dan al lugar y saquen muestras de 
la mancha que se detectó en varios 

I nmediatas repercusiones 
políticas trajo consigo la apa-
rición de al menos tres man-
chas oscuras en la arena de 

la playa Los Marineros de Viña 
del Mar, lo que hace pensar que se 
trataría de un nuevo episodio de 
contaminación en este balneario 
ubicado justo al frente de donde 
estaban antiguamente la ex petro-
leras de la Ciudad Jardín.

Y es que los diputados Luis Cue-
llo (PC) y Hotuiti Teao (Ind.-Evópoli) 
presentaron sendos oficios a la Go-
bernación Marítima de Valparaíso, 
a la Superintendencia del Medio 
Ambiente y a la Seremi del Medio 
Ambiente, para que den inicio a 
una serie de medidas que busquen 
determinar de qué se trata el conte-
nido hallado en la playa.

Debido a esto, se dio cita en el 
lugar –frente a la recta Las Salinas– 
personal de la Armada de Chile, 
mientras que funcionarios de la 
Gobernación Marítima tomaron 
las primeras muestras para de-
terminar si se trata –o no– de hi-
drocarburos.

En específico, se indicó que se-
rían los tres los puntos afectados 
por estas manchas oscuras en el 
balneario de Los Marineros, los que 
aparecieron tras las intensas pre-
cipitaciones registradas en la zona 
durante la jornada de este martes 7 
de mayo.

Al respecto, el diputado Cuello 
señaló que "me parece muy alar-
mante la aparición de manchas y 

puntos de la playa Los Marineros. 
No queremos ser alarmistas, pero 
sí creemos que debe analizarse 
bien el componente que ésta tie-
ne, para descartar si hay hidro-
carburos presentes, consideran-
do que el año 2022 se registró un 
vertimiento de hidrocarburos en 
la misma playa”. 

De igual forma, indicó que "hoy 
sesiona la Comisión de Medio Am-
biente, con presencia de la Ministra 
y la Superintendenta, por lo que ya 
pedimos que apenas se sepa en 
detalle de qué se trata esto, se 
presente la autoridad medioam-
biental de la zona a esta instancia 
fiscalizadora en la Cámara. Todo 
esto, a fin de que también se conoz-
ca cuáles serán las medidas de re-
mediación para que esto no vuelva 
a ocurrir".

Ante lo ocurrido en la Ciudad 

Jardín, Gonzalo Pavez, represen-
tante de «Un Parque para Las Sali-
nas, señaló que "tenemos registros 
que éste es el antiguo sistema de 
aguas lluvia de Jorge Montt, del 
paño Las Salinas. Este sistema 
ha sido fuente de contaminación 
durante décadas". Y precisó que 
éste "ha expuesto a contaminación 
las arenas de las playas de Viña del 
Mar y a la gente que frecuenta el 
borde costero".

"Esta contaminación no pue-
de ser aceptada, sea biológica o 
química. La gente está expuesta 
a agentes tóxicos que les dañan 
constantemente la salud, de for-
ma crónica", sentenció el dirigente 
del movimiento medioambiental 
viñamarino.

El diputado Hotuiti Teao tam-
bién adelantó que busca que asista 
a la Comisión de Medio Ambiente 
"algún representante de «Un Par-
que para Las Salinas» pues, como 
organización, declararon pública-
mente que esto sería a causa del 
antiguo sistema de aguas lluvias 
de Jorge Montt del paño Las Sali-
nas y que eso sería fuente de con-
taminación de dichas arenas. Y no 
sólo a ellos, sabiendo bien de qué se 
trata, necesitamos que quien sea 
responsable acuda a la comisión a 
hacerse cargo de los agentes tóxi-
cos que podrían estar contaminan-
do no sólo el medio ambiente, sino 
que también la salud de quienes 
visitan el lugar".

Al menos tres puntos con manchas oscuras se observaron 
la mañana de este miércoles 8 de mayo en la playa Los 
Marineros, lugar donde ya el 2022 se registraron episodios 
similares de contaminación. Luis Cuello y Hotuiti Teao 
levantaron sendos oficios a instituciones.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-piden-explicaciones-a-medio-ambiente-y-la-armada-tras-posible


Dirigentes denuncian que chofer de 
Directora del Servicio de Salud les "tiró 
el auto encima" tras perseguirla por 
oficinas en Viña del Mar

las oficinas viñamarinas. Pero lue-
go vino lo peor, pues los dirigentes 
acusan que Quiero se sube al auto 
y "casi atropella", en su apuro por 
salir, a dos dirigentes de la orga-
nización: una, de la Federación Val-
paraíso - San Antonio; y el segundo, 
un dirigente nacional.

Margarita Araya, la presidenta 
de la Confederación Democrática 
de Profesionales Universitarios de 
la Salud (Confedeprus), señaló en 
el video que captó todo el tenso 
momento vivido este martes, que 
"la directora del Servicio de Salud 
Viña del Mar - Quillota atropella 
a los trabajadores. Está todo gra-
bado. Literalmente atropella a los 
trabajadores. No ha tenido diálo-
go con los trabajadores".

En el registro también se obser-
va cómo un colaborador de Andrea 
Quiero se acerca a interceder para 
que ocurra nada con los dirigentes 
apostados en la calle Von Schroe-
ders, sin embargo, Araya le indica 
que "dígale a la Directora que se 

U n serio incidente prota-
gonizó la directora del 
Servicio de Salud Viña 
del Mar - Quillota - Pe-

torca (SSVQP), Andrea Quiero, con 
dirigentes asociados a gremios de 
la salud de la región de Valparaíso, 
quienes se manifestaban en contra 
de la autoridad.

A raíz de una serie de deman-
das que han expresado a través 
de marchas y protestas incluso en 
las afueras de las oficinas centra-
les del SSVQP en Viña del Mar, los 
trabajadores volvieron a la carga 
y fueron a buscar a la titular del 
organismo.

Los representantes llegaron una 
vez más al inmueble ubicado en la 
calle Von Schroeders para empla-
zar directamente a Andrea Quie-
ro, a quien persiguieron por las 
oficinas hasta que la autoridad 
se subió al vehículo fiscal que la 
traslada.

Si bien, el objetivo de la acción 
era que recibiera una carta donde le 
exigían una reunión para abordar 
los temas pendientes, lo cierto es 
que no hubo respuestas positivas.

Esto, debido a que la Directora 
del Servicio de Salud se subió al 
auto sin dialogar con los dirigentes 
que la esperaban en las afueras de 

siente con los trabajadores por-
que con usted no vamos a hablar. 
Queremos hablar con ella".

Luego la dirigente le dice "qué-
dese callado" a otro trabajador del 
SSVQP que intentó interceder por 
la autoridad para que el hecho no 
termine en un accidente.

Tras todo el conflicto, Araya 
manifestó que la autoridad "se 
arranca del Servicio de Salud, 
no establece diálogo y cuando la 
abordamos, antes de subir a su 
vehículo, lo que hace es tirarle el 
auto encima a los dirigentes. Hoy 
día casi atropella a dos dirigentes 
por salir arrancando y no estable-
cer diálogo con los trabajadores".

"El diálogo social ha sido un 
mandato de este Presidente y así 
es como se ejecuta en los Servi-
cios de Salud: cero diálogo con el 
mundo sindical. Y lo que hace esta 
directora es amparar malas prác-
ticas porque claramente ella es la 
que encabeza las malas prácticas 
en este servicio. No es posible que 

no se entablezca un espacio de diá-
logo con el mundo dirigencial, con 
los representantes de los trabaja-
dores. Son meses de insittencia y no 
ha tenido la voluntad", sentenció la 
dirigenta de la salud.

Desde el Servicio de Salud Viña 
del Mar - Quillota - Petorca seña-
laron por medio de un comunicado 
que se "hace un esfuerzo perma-
nente en escuchar y recibir las 
demandas de los funcionarios a 
través de los canales oficiales es-
tablecidos, con el compromiso de 
hablar, siempre en el marco del 
diálogo y el respeto".

A ello añadieron que "nos es-
forzamos por mantener una co-
municación fluida y constructiva, 
como lo demuestra la instalación 
permanente de una Mesa Gremial 
todos los jueves, coordinada por la 
Subdirección de Recursos Humanos 
y donde participa, además, la pro-
pia directora del servicio el último 
jueves de cada mes".

"Nos sorprende que se recu-
rra a eventos como el acontecido 
en la Dirección del Servicio de 
Salud, ya que sólo refleja el des-
conocimiento de las instancias 
señaladas para el diálogo con los 
funcionarios de nuestra red", con-
cluyeron 

Margarita Araya, presidenta de la Confederación 
Democrática de Profesionales Universitarios de la Salud, 
aseguró que la directora del SSVQP, Andrea Quiero, 
"casi atropella a dos dirigentes por salir arrancando y no 
establecer diálogo con los trabajadores".
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como infantes pertenecientes al 
recinto educativo.

Mientras que, los 22 restantes 
serían personas relacionadas al 
Colegio Santa Filomena de la co-

El pasado lunes, nuevamente 
se registró una alerta en la red 
asistencial por contaminación 
medioambiental en la comuna 
de Quintero de la Región de Val-
paraíso, la que habría afectado a 
diversos establecimientos educa-
cionales. 

De acuerdo a lo señalado por la 
propia seremi de Salud de Valpa-
raíso, Lorena Cofré, se trataría de 
33 personas las que habrían re-
sultado intoxicadas producto de 
los gases contaminantes, perte-
necientes al Jardín Infantil Martín 
Pescador y al Colegio Santa Filo-
mena de la comuna. 

Específicamente, serían 11 los 
afectados del Jardín Infantil Mar-
tín Pescador, dentro de los cuales 
se encuentran tanto educadoras 

nitaria detalló que se encuentran 
realizando un seguimiento epide-
miológico del estado de salud de 
estas personas, y además intensi-
ficaron las fiscalizaciones al cordón 
industrial de la zona. 

nas con el objetivo de lograr con-
trolar las llamas. 

Un incendio estructu-
ral ocurrió en el sector de 
Recreo de Viña del Mar la  
jornada de este miércoles, el que 
afectó a un inmueble, que se en-
contraría completamente des-
truido por las llamas.

De acuerdo a información pre-

liminar, el siniestro se desarrolló 
en el límite del cerro Recreo de la 
Ciudad Jardín con Cerro Esperan-
za, específicamente en la inter-
sección de las calles Rodrigo de 
Triana con veintiuno de Mayo.

Debido a lo anterior, el Cuerpo 
de Bomberos de Valparaíso estu-

vo trabajando en el lugar, hasta 
donde despacharon ocho máqui-

Incendio estructural destruye por completo 
una vivienda en Viña del Mar

33 personas terminan intoxicadas tras nueva contaminación 
medioambiental en Quintero

muna de Quintero, quienes fueron 
atendidos por personal del Hospital 
Adriana Cousiño de Quintero, ade-
más del Cesfam del sector. 

En esta línea, la autoridad sa-

Los afectados serían 
personas relacionadas 
al Jardín Infantil Martín 
Pescador y al Colegio Santa 
Filomena de la comuna de 
la Región de Valparaíso.

El siniestro tuvo lugar en el límite del cerro  
Recreo de la Ciudad Jardín con Cerro Esperanza, donde  
ocho unidades del Cuerpo de Bomberos de Valparaíso  
intentaban controlar las llamas.

Miércoles 08 de mayo

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/33-personas-terminan-intoxicadas-tras-nueva-contaminacion-medioambiental
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/incendio-estructural-destruye-por-completo-una-vivienda-en-vina-del-mar


Editorial

P ara quienes miramos el 
escenario político que se 
está generando en la Re-
gión y sobre todo en la 

carrera por la Gobernación de Val-
paraíso es irresistible hacer compa-
raciones de las razones de fondo y 
de los distintos escenarios que se 
van formando tras la auto nomi-
nación de la secretaria general de 
la UDI María José Hoffmann como 
candidata por nuestra zona.

Este martes analizamos la ver-
dadera instrumentalización que 
tanto Republicanos, la propia UDI 
y Renovación Nacional parecen 
hacer de esta carrera por la go-
bernación. Pero este miércoles ya 
tenemos algunas cosas más claras. 
Primero, Manuel Millones decidió 
ir hasta el final sí o sí. Ya no creerá 
más en encuestas como las que le 
prometían que pasaría a segunda 
vuelta en la elección pasada y ya, 
bastante grande, el actual conse-
jero regional dejó de creer en el 
viejito pascuero del gremialismo 
que siempre le prometía y prome-
tía y jamás le cumplió.

No es por meter el dedo en la 
llaga, pero la primera promesa in-
cumplida fue cuando le pusieron a 
Macarena Santelices, la segunda 
fue cuando le dijeron que para la 

ne dos versiones. Desde la región 
fuentes de Renovación Nacional 
cuentan que es imposible que el 
gremialismo, que ya tiene el cupo 
en la Gobernación por Santiago, 
se quede además con Valparaíso 
y con Concepción. De hecho, en RN 
tienen claro que eso no puede suce-
der dentro del pacto que tienen en 
Chile Vamos.

Y si de bluff se trata, existe tam-
bién la hipótesis que Manuel Millo-
nes, con aquella consigna de llegar 
al final, también estaría jugando 
póker. Les cuesta creer a las cúpulas 
del Chile Vamos que el consejero 
pueda ser tildado como el culpable 
de perder la región de Valparaíso y 
se quede sin pan ni pedazo en un fu-
turo eventual gobierno de Matthei 
en el que equivocadamente los 
partidos ya se reparten cargos, ya 
están dividiendo el lomo y el filete 
antes de tener la vaca. No les vaya 
a pasar lo mismo que a Juntos por 
el cambio en Argentina por can-
tar victoria antes de tiempo.

Pero bluff más o menos, lo con-
creto que si Hoffmann se tiró a la 
piscina es porque algo de agua 
debe haber y quizás sea la propia 

¿Mega bluff, pop versus élite, 
regionalistas versus Santiago 
o el recuerdo de Lavín versus 
Chahuán?

alcaldía de Viña el cupo era para 
Urrutia pero que él sí o sí sería la 
carta de la UDI para la Gobernación 
Regional y, bueno, la tercera la reci-
bió este martes en un amargo café 
en Valparaíso de la misma mujer 
que le prometía apoyo eterno hace 
sólo semanas. Al menos en las úl-
timas dos instancias, cuentan tes-
tigos, hubo un siniestro personaje 
hoy denominado como el "Judas 
Iscariote" de Millones sentado en 
aquellas mesas llenas de pala-
bras vacías y con menos peso que 
el candidato que intentó levantar 
en Viña Republicanos y salía pri-
mero en las encuestas por sobre 
Williams y Catril.

Por otro lado, tenemos a quie-
nes asumen que la jugada de María 
José Hoffmann no es más que un 
bluf para mejorar las condiciones 
de su conglomerado en las nego-
ciaciones nacionales. No es un mis-
terio que la UDI está con sequía de 
nombres no sólo en la región sino 
en el país, y que el paraguas del gre-
mialismo dejó de ser atractivo para 
la opinión pública. Absorbidos por 
Republicanos, la histórica UDI po-
pular hoy se divide entre lo que 
queda del gremialismo y la tienda 
de Kast.

Esta estrategia de Hoffman tie-

Matthei, así como lo hizo con Isa-
bel Plá en Santiago, quien la unja 
como la carta en la Región y ahí ni 
Galilea, ni Pardo, ni las encuestas, 
ni la consigna de cómo el gremia-
lismo se queda con Valparaíso, 
Santiago y Concepción valdrá la 
pena discutir… ¿Alguien le lleva-
rá la contra a la nueva lideresa del 
sector?

De enfrentarse Hoffmann -que 
claramente es la élite o represen-
tante de la casta, como diría Milei, 
como también representante puro 
de Santiago pues ahí vive, aunque 
los fines de semana aparece en 
Santo Domingo- a Millones, que es 
un candidato “Pop”, genuino repre-
sentante de las regiones, que vive 
acá, anda en metro, sube los cerros 
y habla de regionalización casi tri-
lladamente hace 16 años, podría 
darse lo que ocurrió cuando un 
joven y más talentoso Chahuán 
le logró ganar a Lavín que venía 
más menos con los mismos perga-
minos que la hoy secretaria gene-
ral de la UDI. ¿Será un déjà vu? Lo 
cierto es que esto está bien entrete-
nido y nos tendrá expectantes por 
ver quién es el que bluffea al final.
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Estufa oleoeléctrica sería la causante 
del incendio en el que perdió la vida hijo 
de Mariana Derderián

incendio”, señaló el persecutor de la 
Fiscalía Metropolitana Oriente.

“Esa es la hipótesis que se ma-
neja el día de hoy de acuerdo a 
lo que me informó Bomberos y el 
Labocar”, añadió el fiscal, quien en 
todo caso no descartó, como se-
gunda causa, una falla eléctrica 
causada por el alargador al que 
estaba conectada la estufa.

Además, el persecutor explicó 

E l fiscal Ricardo Jara in-
formó este miércoles que 
una estufa oleoeléctri-
ca habría provocado la 

combustión que originó el incen-
dio en la casa de la actriz Mariana 
Derderián, en la comuna de Vita-
cura de la Región Metropolitana, 
donde murió su hijo de 6 años.

“Una fuente calórica relacio-
nada con una estufa oleoeléc-
trica que por proximidad con al-
gún tipo de material, puede ser 
prendas de vestir o telas, habría 
originado el punto de inicio de este 

que las rejas de seguridad en la 
ventana de la habitación del me-
nor dificultaron su rescate. Junto 
con eso, confirmó que el padre del 
niño, Francisco Aravena, resultó 
lesionado cuando intentó resca-
tar a su hijo.

Por su parte, el capitán Hernán 
Núñez, del Labocar, a corgo de los 
peritajes en el lugar, expresó que 
“en este minuto estamos en una 

etapa muy inicial de la investi-
gación. Son diversas hipótesis 
las cuales se están manejando 
respecto a cuál habría sido la causa 
central que dio origen al siniestro".

También expresó que el per-
sonal de Labocar "se encuentra 
realizando el trabajo científico 
del sitio del suceso, destinado 
principalmente a efectuar análisis 
de las marcas de fuego y levanta-
miento de evidencias científicas 
que permitan reconstruir la diná-
mica que habría tenido el siniestro".

El fiscal a cargo del fatal siniestro detalló que una de las 
hipótesis que se baraja es "una fuente calórica relacionada 
con una estufa oleoeléctrica que por proximidad con algún 
tipo de material, puede ser prendas de vestir o telas", donde 
no descartó, como segunda causa, una falla eléctrica 
causada por el alargador al que estaba conectada la estufa.
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quedó en estado de shock por la 
pérdida del niño, atrapado en uno 
de los dormitorios del primer piso.

"A la llegada de Bomberos fue 
imposible, independiente de las 
acciones de búsqueda y rescate que 
realizó el personal, poder acceder 
al menor de edad y poder hacer 
las maniobras de reanimación 
respectivas", señaló el capitán Ro-
drigo Cornejo.

Por instrucción de Fiscalía Me-
tropolitana Oriente, el Labocar y 
OS9 de Carabineros realizarán las 
indagatorias para establecer el ori-
gen y causa del fuego.
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Padre de hijo fallecido de Mariana 
Derderián se encuentra en riesgo vital 
tras intentar salvar al menor del fatal 
incendio

bomberos.
Por causas que se investigan, las 

llamas surgieron a las 2:30 horas en 
el primer piso del inmueble ubicado 
en el sector de Sioux con Tahití. La 
actriz de teleseries como "Flori-
bella", "Brujas" o "Gatas y Tuer-
cas" se encontraba durmiendo 
junto a sus hijos.

Al respecto, el teniente coronel 
Marco Fuentes indicó que “una 

L a pareja de la actriz Ma-
riana Derderián y padre 
del niño de 6 años fa-
llecido en el incendio se 

encuentra en riesgo vital, produc-
to de las quemaduras de las vías 
respiratorias en el intento por 
salvar al menor.

Se trata del reconocido perio-
dista Francisco Aravena, padre 
del niño de nombre Pedro, quien 
permanece en coma inducido en 
la Clínica Alemana, donde tam-
bién fueron atendidas la actriz y su 
hija de 9 años, sobrevivientes del 
siniestro.

Sin embargo, Mariana Derde-
rián sufrió una grave descompen-
sación tras conocer que su hijo de 
6 años no pudo ser rescatado del 
incendio que la madrugada de este 
martes afectó a su vivienda en la 
comuna de Vitacura de la Región 
Metropolitana.

Según información preliminar, el 
padre llegó después de iniciado 
el siniestro, luego de que lo llamó 
Mariana Derderián. Ingresó al 
inmueble antes de la llegada de 

adulta junto a sus dos hijos se per-
catan de la existencia de humo. A 
raíz de ello, la madre con uno de 
los hijos logra evacuar el inmue-
ble pero, lamentablemente, el hijo 
de 6 años fallece al interior pro-
ducto de la acción de las llamas".

El oficial agregó que tanto la 
actriz como la niña fueron trasla-
dadas a la Clínica Alemana para re-
cibir los primeros auxilios. La actriz 

Se trata del reconocido 
periodista Francisco 
Aravena, quien permanece 
en coma inducido en la 
Clínica Alemana, donde 
también fueron atendidas 
la actriz y su hija de 9 años, 
sobrevivientes del siniestro.
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E l Presidente Gabriel Boric 
citó para el viernes, 10 de 
mayo, al comandante en 
jefe del Ejército, Javier 

Iturriaga, con el fin de saber más 
detalles de la muerte del cons-
cripto Franco Vargas, ocurrida el 
pasado 27 de abril, durante una 
marcha de instrucción de la Briga-
da Motorizada N° 24 Huamachuco, 
en Putre, en la cual participaron 
245 soldados, dentro de los cuales 
45 presentaron un cuadro infeccio-
so de origen respiratorio.

“Corresponde saber toda la 
verdad”, dijo el jefe de Estado, en 
medio de una pauta en la comuna 
de Peralillo, donde se hizo entrega 
de subsidios a agricultores de la 
zona.

De esta forma, el viernes el Presi-
dente recibirá en La Moneda al mi-
litar. En la reunión también estará 
presente la ministra de Defensa, 
Maya Fernández.

Boric anunció que el próximo 
lunes recibirá en Palacio a la ma-

dre del joven soldado fallecido. 
“He instruido a la ministra de De-
fensa Nacional, Maya Fernández, 
que se comunique con el coman-
dante en jefe del Ejército, General 
Javier Iturriaga, para que el viernes, 
a la vuelta de esta gira que estamos 
haciendo de tres días por la Región 
de O’Higgins, asistan ambos a La 
Moneda”, dijo el Presidente.

“Estos hechos ocurridos en 
Putre desgraciadamente recuer-
dan también otra tragedia que 
sucedió hace un par de años en 
Chile, que causó la muerte de va-
rios soldados en Antuco”, señaló el 
mandatario.

Además, pidió a la titular de 
Defensa que mantenga contac-
to permanente con la madre de 
Franco Vargas. “El día lunes me 
voy a juntar con ella, con la mamá 
de Franco, con Romina Vargas, 
que supe que estuvo también en 
diferentes instancias para que se 
conozca esto terrible que pasó”, fi-
nalizó el Presidente.

Presidente Boric cita a La 
Moneda a comandante 
en jefe del Ejército por 
conscripto fallecido en 
Putre: "Que se sepa la 
verdad"

El próximo viernes el general Javier Iturriaga deberá entregar 
detalles de la muerte del conscripto Franco Vargas al 
Mandatario y a la ministra de Defensa, Maya Fernández.

https://www.palumbo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=palumbo
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Corte Suprema designa ministra en visita 
por caso de conscriptos en Putre

que buscamos una mayor trans-
parencia en lo que estamos ha-
ciendo, porque lo peor que puede 
pasar es que la ciudadanía pierda 
la confianza en su Ejército”, dijo en 
su momento Iturriaga a La Tercera.

Hay varias investigaciones en 
curso respecto a esta actividad de 
instrucción.

Una tiene investiga la muerte 

E l Pleno de la Corte Su-
prema resolvió este 
miércoles en sesión ex-
traordinaria acceder a la 

solicitud de nombramiento de un 
ministro en visita extraordinaria 
para investigar los hechos ocurri-
dos en la Brigada Motorizada N° 
24 "Huamachuco" de la Región de 
Arica y Parinacota.

La solicitud había sido presenta-
da por el Ministerio Público Militar, 
acción que había sido respaldada 
por el comandante en jefe de la 
institución, general Javier Itu-
rriaga.

“Esto en el bien entendido de 

del conscripto Franco Vargas, con 
el fin de determinar lo que efec-
tivamente concurrió en acto de 
servicio, la cual “está próxima a 
concluir”.

Otras dos apuntan a dar cuenta 
de la situación de los dos soldados 
que permanecen en estado grave 
en el Hospital Militar, especial-
mente por eventuales secuelas.

Hay otra para determinar 
las condiciones sanitarias y 
medioambientales del predio y 
del campamento de instrucción 
en Pacollo, otras dos para esta-
blecer las responsabilidades de 
mando o responsabilidades ad-
ministrativas y otra radicada en 
la Fiscalía Militar.

El máximo tribunal 
designó a la ministra de 
la Corte de Apelaciones 
de Santiago y presidenta 
de la Corte Marcial, Jenny 
Book, como ministra en 
visita para investigar los 
hechos ocurridos durante 
la marcha de instrucción 
militar en las cercanías de 
Putre, Región de Arica y 
Parinacota.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/corte-suprema-designa-ministra-en-visita-por-caso-de-conscriptos-en-putre
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Reserva_Puro_Caballo
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Vocera de Gobierno reconoce reuniones 
de ministros con empresarios que no 
fueron registradas por Ley de Lobby

sentido común pueden ser consi-
deradas lobby pero que la ley no 
las considera lobby. En eso se ha 
estado trabajando para mejorar los 
estándares”, manifestó.

“Luego de la declaración de la 
Contraloría de la República, que 
dijo que las reuniones que se ha-

L a ministra de la Secretaría 
General de Gobierno, Ca-
mila Vallejo, se refirió a 
la investigación divulgada 

por Ciper Chile, la cual da cuenta 
de 133 reuniones de ministros con 
empresarios que no fueron regis-
tradas por Ley de Lobby.

"Nosotros tenemos una agenda 
de probidad y transparencia que ha 
sido presentada hace meses atrás, 
justamente para reforzar los con-
troles y las medidas, o los estánda-
res, no solo de transparencia activa 
del trabajo y la agenda de las auto-
ridades públicas, sino que también 
de cómo evitar situaciones que de 

bían sostenido efectivamente no 
eran lobby, de todas maneras, se 
han tomado medidas después de 
eso adicionales. De hecho, hay va-
rios ministros que hacen publica-
ción activa de su agenda, aunque 
no sea considerada lobby por la 
ley”, agregó la vocera.

“Tenemos en el caso de la subse-
cretaría de Pesca, una actividad 
mucho más transparente incluso 
de sus reuniones que en períodos 
anteriores porque son subsecre-
tarías muy activas en las conver-
saciones con grupos interesados, 
sean pescadores de la industria, 
pescadores artesanales o represen-

tantes de la misma industria”, agre-
gó la autoridad.

“Ahí hay algunos casos don-
de efectivamente algunos no se 
transparentaron porque son so-
licitados proactivamente por las 
autoridades y la ley no exige esa 
transparencia, pero todo eso se está 
monitoreando”, sostuvo.

“Nosotros vamos recogiendo 
siempre los espacios de mejora, o 
para considerarlo en la agenda de 
probidad y transparencia, o tam-
bién para mejorar las prácticas en 
ese sentido, así que bienvenida sea 
esa información”, finalizó Vallejo.

Ciper reveló que 
133 reuniones entre 
secretarios de Estado 
y empresarios no 
fueron registradas en la 
plataforma de la Ley del 
Lobby.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/vocera-de-gobierno-reconoce-reuniones-de-ministros-con-empresarios-que
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D espués de seis semanas 
en prisión preventiva, 
el exdirector de la PDI 
Sergio Muñoz saldrá 

de la cárcel y quedará sujeto a la 
cautelar de arresto domiciliario 
nocturno y arraigo nacional, en el 
marco de la investigación que la fis-
calía sigue en su contra por haber 
entregado información reservada 
al abogado Luis Hermosilla.

Así lo determinó la Corte de 
Apelaciones de Santiago por dos 
votos contra uno, al acoger una so-
licitud de la defensa que encabeza 
el abogado Juan Carlos Manríquez.

El profesional alegó despro-
porcionalidad al aplicar la me-
dida más gravosa para un delito 
cuya penalidad es baja y en cir-
cunstancias en que su defendido ha 
colaborado con la investigación.

La solicitud había sido recha-
zada en primera instancia el 30 
de abril por el Cuarto Juzgado de 
Garantía de Santiago, pero ahora 
la Corte accedió a lo solicitado.

“La Corte acogió el argumen-
to de esta defensa y entendió que 
hasta la fecha no hay antecedente 
alguno que haga presumir que el 
señor Muñoz se va a sustraer de 
la acción de la justicia, pues ha co-
laborado, ha comparecido a todos 
los actos solicitados, ha levantado 
sus cuentas corrientes y ha presta-
do colaboración”, afirmó el aboga-

do Manríquez.
En sus alegaciones, el abogado 

Manríquez expresó que “al reco-
nocer que sus acciones fueron im-
pulsadas por un sentido de lealtad 
institucional y un deseo de apoyar 
la defensa del exdirector Espinosa, 
proporcionó evidencia directa 
sobre su propio involucramiento 
en los delitos de los que se le acu-
saba”.

El exdirector de la PDI Sergio 
Muñoz está imputado por haber 
entregado información a Hermo-
silla relativa a las investigaciones 
que llevaba la PDI respecto del caso 
Enjoy, el exalcalde Raúl Torreal-
ba, Gastos Reservados, caso Do-
minga y la investigación contra el 
exintendente regional metropoli-
tano Felipe Guevara.

Exdirector de la PDI 
Sergio Muñoz deja 
la cárcel: Corte de 
Apelaciones cambia 
medida cautelar y dicta 
arresto domiciliario 
nocturno

La defensa encabezada  
por el abogado Juan  
Carlos Manríquez  
había alegado  
desproporcionalidad al  
aplicar la medida más  
gravosa para un delito,  
cuya penalidad es baja,  
en circunstancias  
que su defendido  
ha colaborado con la  
investigación, la que  
había sido rechazada en  
primera instancia.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/exdirector-de-la-pdi-sergio-munoz-deja-la-carcel-corte-de-apelaciones
https://empresas.skyairline.com/chile/corporativo/login?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=SKY


26 Nacional

Presidente Boric emplaza al Congreso 
a que se "legisle ahora" la reforma de 
pensiones: "¿Hasta cuándo la van a seguir 
deteniendo?"

El presidente Gabriel Boric se 
refirió a la reforma de pensiones y 
emplazó al Congreso Nacional para 
que se “legisle ahora”.

Desde la comuna de Peralillo en 
la región de O’Higgins, el Manda-
tario relató que una vecina le dijo 
que “tiene que seguir trabajando, 
porque las pensiones están baji-
tas”.

Bajo ese contexto, el jefe de Es-
tado preguntó: “¿Hasta cuándo el 
Parlamento va a seguir deteniendo 
la reforma de pensiones? necesi-
tamos que se legisle ahora, en 
mayo, que se vote en la Comisión 
de Trabajo y Seguridad Social del 
Senado”.

Finalmente sostuvo que se re-
quiere que “los cálculos políticos 
queden de lado y piensen en per-

sonas como la señora Imelda, mujer 
trabajadora, que hoy a sus 76 años 
debe seguir sacándose la cresta 
porque los políticos no somos ca-
paces de ponernos de acuerdo. 
Eso no puede seguir así”.

SII autoriza nueva devolución de impuestos: Se 
pagará el próximo 14 y 15 de mayo

El Servicio de Impuestos Internos 
informó que, concluida la etapa de 

revisión respectiva, autorizó la de-
volución del Impuesto a la Renta 
para 706.524 contribuyentes, que 
corresponden al 96,4% de las de-
claraciones recibidas entre el 9 y 
el 19 de abril. Del total del monto 
de devolución solicitado, se auto-
rizó el 87,8%, lo que equivale a 
$537.218 millones.

El Mandatario sostuvo desde 
la región de O'Higgins que 
se requiere que “los cálculos 
políticos queden de lado".

año) y el arriendo con 0,5% men-
sual.

Entre las mayores bajas des-
tacó el transporte aéreo inter-
nacional con una baja de 0,7%.

El INE informó que el IPC de 
abril de 2024 anotó una varia-
ción mensual de 0,5%, acumulan-
do 2,2% en el año y 4,0% a doce 
meses respecto de la serie empal-
mada del índice.

El mercado esperaba un IPC en-
tre 0,3% y 0,5% para este mes pre-
sionado por combustibles y dólar. 
En marzo el índice fue de 0,4%.

En abril, ocho de las trece divi-
siones que conforman la canasta 
del IPC aportaron incidencias 
positivas en la variación mensual 
del índice, tres presentaron inci-
dencias negativas y dos registraron 
nula incidencia.

Entre las divisiones con aumen-
tos en sus precios destacaron las 
alzas de alimentos y bebidas no 
alcohólicas (0,7%) con 0,154 pun-
tos porcentuales (pp.), y trans-
porte (1,1%), con 0,148pp. Las divi-
siones restantes contribuyeron, en 

conjunto, con 0,298pp.
Entre las divisiones que consig-

naron bajas mensuales en sus 
precios, destacó vestuario y cal-
zado (-1,9%), con una incidencia 
de -0,052pp.

Por productos, entre las mayores 

alzas, la gasolina presentó un au-
mento mensual de 3,4% y acumu-
ló 5,2% de aumento al cuarto mes 
del año.

Le siguieron automóviles nue-
vos con 1,6% mensual, el pan con 
2,2% (acumula 4% en lo que va el 

Gasolinas y pan elevaron el IPC al 0,5% en abril: Inflación 
acumula 4,0% anual

El INE informó que el IPC 
de abril de 2024 anotó 
una variación mensual de 
0,5%, acumulando 2,2% 
en el año y 4,0% a doce 
meses respecto de la serie 
empalmada del índice. El 
mercado esperaba un IPC 
entre 0,3% y 0,5%.

El pago de esta devolución 
se realizará el martes 14 de 
mayo, para contribuyentes 
que optaron por recibirla 
vía transferencia 
electrónica. En el caso 
de los contribuyentes 
que además solicitaron 
devolución de excedentes 
por el Préstamo Solidario, 
se pagará el 15 de mayo, si 
corresponde.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Miércoles 08 de mayo

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/sii-autoriza-nueva-devolucion-de-impuestos-se-pagara-el-proximo-14-y-15
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-emplaza-al-congreso-a-que-se-legisle-ahora-la-reforma
https://puranoticia.pnt.cl/negocios/gasolinas-y-pan-elevaron-el-ipc-al-0-5-en-abril-inflacion-acumula-4-0
https://puranoticia.pnt.cl/negocios/sii-autoriza-nueva-devolucion-de-impuestos-se-pagara-el-proximo-14-y-15
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L as autoridades brasile-
ñas han informado que 
el balance de muertos 
por las fuertes lluvias en 

el estado de Río Grande del Sur 
ha aumentado a 95, mientras que 
más de 130 se encuentran desapa-
recidas.

Como consecuencia del tempo-
ral, el 80 por ciento (401 de 497) 
de las ciudades del estado se 
han visto afectadas, unas 48.800 
personas han abandonado sus 
hogares y han sido reubicados en 

albergues temporales, pero el Go-
bierno ha contabilizado 159.000 
ciudadanos sin hogar. En total, las 
lluvias han dejado 1,4 millones de 
afectados.

El gobernador Río Grande del 
Sur, Eduardo Leite, ha señalado que 
las cifras aumentan cada día, si 

bien los datos pueden ser "inexac-
tos", según declaraciones a medios 
recogidas por la Agencia Brasil.

"La magnitud de la crisis en 
Río Grande del Sur es lo que nos 
hace especialmente difícil afron-
tar esta situación. Prácticamente 
todo el estado está afectado de 

alguna manera", ha lamentado el 
gobernador, que ha calificado la si-
tuación de "catástrofe".

La previsión meteorológica 
apunta a una bajada de las tempe-
raturas durante la jornada del miér-
coles y del jueves acompañada de 
fuertes lluvias en el sur del estado. 
"Volveremos a tener lluvias muy 
fuertes", ha afirmado Leite, que 
ha señalado que afectarán a ríos 
recrecidos y que han "causado es-
tos daños".

Suben a 95 los muertos por las fuertes 
lluvias en Río Grande del Sur en Brasil

"La magnitud de la crisis en Río Grande del Sur es lo que 
nos hace especialmente difícil afrontar esta situación. 
Prácticamente todo el estado está afectado de alguna 
manera", ha lamentado el gobernador, que ha calificado la 
situación de "catástrofe".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/suben-a-95-los-muertos-por-las-fuertes-lluvias-en-rio-grande-del-sur-en
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jamin Netanyahu, lleva semanas 
amenazando con esta posibilidad, 
bajo el argumento de que es im-
prescindible para erradicar la 
amenaza que representa Hamás 
y pese a la oposición mayoritaria 

E l Gobierno de Estados 
Unidos ha paralizado el 
envío de 3.500 bombas a 
Israel ante el temor a que 

puedan ser utilizadas durante 
la ofensiva militar a gran escala 
en la ciudad gazatí de Rafá, una 
operación a la que se ha opuesto 
públicamente la Administración de 
Joe Biden.

Washington ordenó la sema-
na pasada esta suspensión, que 
afecta a 1.800 bombas de unos 
900 kilos y otras 1.700 más lige-
ras, de alrededor de 226 kilos. Al 
Gobierno norteamericano le preo-
cupa especialmente la utilización 
de los artefactos más pesados y "el 
impacto que podrían tener en nú-
cleos urbanos con gran densidad" 
de población, como ha explicado 
un portavoz del Ejecutivo.

Se trata, en cualquier caso, de 
una medida temporal, ya que este 
portavoz ha aclarado que no se 
ha tomado ninguna "determi-
nación final". De hecho, Estados 
Unidos sigue siendo al día de hoy 
el principal aliado político global de 
Israel, pese a las críticas deslizadas 
en los últimos días sobre la ofensiva 
en Rafá.

El portavoz del Departamento 
de Estado norteamericano, Mark 
Miller, afirmó el martes en rueda de 
prensa que, por lo que se ha visto en 
los primeros compases de la ofen-
siva, "parece ser una operación 
limitada", si bien también ha ad-
mitido que "no es ningún secreto 
que (las autoridades israelíes) 
quieren llevar a cabo una gran 
operación militar".

El primer ministro de Israel, Ben-

Estados Unidos paraliza envío de 3.500 
bombas a Israel: Teme que las use sobre 
Rafá

de la comunidad internacional. En 
Rafá, se agolpan más de un millón 
de palestinos, en su mayoría llega-
dos de otras zonas de la Franja tras 
huir de los combates previos.

Washington ordenó esta suspensión que afecta a 1.800 
bombas de unos 900 kilos y otras 1.700 más ligeras, 
de alrededor de 226 kilos, debido a que al Gobierno 
norteamericano le preocupa especialmente la utilización de 
los artefactos más pesados y "el impacto que podrían tener 
en núcleos urbanos con gran densidad" de población.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/estados-unidos-paraliza-envio-de-3-500-bombas-a-israel-teme-que-las-use
https://www.internacional.cl/productos/credito-consumo-personas?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=banco


Deportes
30

mos conscientes de la necesidad 
de un resultado. En el fútbol, a ve-
ces hay un espacio muy corto entre 
un partido y el siguiente para recu-
perarse. Del mismo modo que las 
victorias no te dan tiempo para 
estar contento, el balón también 
te da la oportunidad de invertir 

el proceso a partir del siguiente 
partido", añadió.

Consignar que con esta derrota, 
el Mengao quedó parcialmen-
te en el tercer lugar del Grupo E, 
con cuatro puntos, por lo que está 
quedando fuera de octavos de fi-
nal, aunque faltan dos fechas.

rros llegan a este encuentro en el 
12ª lugar de la tabla de posiciones, 
con 12 puntos sumados.

Ya en la jornada del domingo 12 
de mayo, San Luis de Quillota de-
berá viajar hasta la región del Mau-
le para enfrentar a Curicó Unido 
desde las 17:30 horas en el estadio 
La Granja. Los canarios se ubican 
en el 8º puesto de la tabla de colo-
caciones, con 16 unidades, aunque 
con sólo nueve partidos disputados, 
es decir dos menos que el resto.

La jornada futbolera de los equi-
pos de la región de Valparaíso ter-
minará el lunes 13 de mayo, cuando 
Unión La Calera reciba desde las 
19:00 horas en el estadio Nicolás 
Chahuán a Universidad de Chi-
le, en duelo válido por la 12ª fecha 
del torneo de Primera A. Cabe ha-
cer presente que los cementeros 
se ubican en la penúltima posición 
del torneo (15º), con 8 puntos, por lo 
que necesitan sumar con urgencia.

Este viernes 10 de mayo comien-
za la acción para los seis equipos de 
la región de Valparaíso, tanto en el 
campeonato de Primera A como en 
el de la Primera B.

El primero en saltar a la cancha 
será el complicado Unión San Feli-
pe, que enfrentará desde las 19:00 
horas del viernes a Santiago Mor-
ning, duelo a disputarse en el es-
tadio Regional de Los Andes. Cabe 
recordar que los aconcagüinos se 
encuentran en la última posición 
del torneo, con sólo 3 unidades, 

completando 11 partidos jugados.
Luego, el sábado 11 de mayo será 

el turno del sorprendente Deportes 
Limache, que deberá viajar a la re-
gión Metropolitana para enfrentar 
a Magallanes en el estadio Muni-
cipal de San Bernardo a contar de 
las 15:00 horas. Los de la provincia 
del Marga Marga se ubican en el 2º 
lugar, a tres de la punta del torneo 
de Ascenso.

A las 20:00 horas del mismo día, 
Everton recibirá a Cobresal en el 
estadio Sausalito, en duelo válido 

por la 12ª fecha del Campeonato 
Nacional de Primera A. Los oro y 
cielo tendrán la oportunidad de es-
calar en la tabla, donde hoy se ubi-
can en la 8º posición; a costa de los 
nortinos que están antepenúltimos 
(puesto 14º), con 11 unidades.

A la misma hora del sábado ju-
gará Santiago Wanderers, que 
tendrá que viajar hasta el extremo 
norte del país para enfrentar en el 
estadio Carlos Dittborn a San Mar-
cos de Arica, en duelo válido por la 
12ª fecha de la Primera B. Los catu-

Conozca la programación de los seis 
equipos profesionales de la región de 
Valparaíso

La decepción de técnico de 
Flamengo tras derrota ante 
Palestino por Copa Libertadores: 
"Es un momento difícil"

Pese a que no era favorito, Pa-
lestino derribó a Flamengo al 
vencerlo por 1-0 en el estadio 
Francisco Sánchez Rumoroso 
para seguir en la pelea por clasi-
ficar a octavos de final de Copa 
Libertadores.

Mientras en el cuadro árabe 
todo fue alegría y celebración, 
en el conjunto brasileño todo fue 
decepción, tal como lo manifestó el 
técnico Tite, quien aseguró que su 
equipo está lejos de su mejor ver-
sión, pues de los últimos seis parti-
dos, sumando todas las competen-
cias, solamente ganó uno.

"Hay una palabrita que es muy 
importante en el fútbol, y el resul-
tado te la da, que es la confianza. 
El nivel que teníamos en un mo-
mento dado bajó porque también 

bajó la confianza. Está el aspecto 
táctico, el individual, el técnico y el 
físico. Siempre es todo un contexto. 
Este aspecto de la confianza te 
hace fluir con las cosas, y tenemos 
que recuperarlo", reconoció el ex 
DT de la selección brasileña.

"Es un momento difícil el que 
estamos atravesando, somos 
conscientes de ello. También so-

Santiago Wanderers y Everton 
de Viña del Mar jugarán a la 
misma hora, mientras que 
Unión La Calera cerrará 
la fecha futbolera con un 
partidazo ante Universidad de 
Chile.

El ex seleccionador de 
Brasil manifestó toda su 
amargura por la caída ante 
el cuadro árabe, resultado 
que complicó a su 
escuadra en la fase grupal 
del torneo internacional.
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forma obligatoria se hizo uso de 
la opción de compra a Colo Colo.

Fue el propio director depor-
tivo del elenco ruso, Dmitry An-
dreev, quien ratificó que com-

prarán el 60% de la carta del 
futbolista, que sería por una cifra 
de 1.2 millones de dólares.

"Todo es cierto. No nombra-
ré una cantidad específica, pero 
Thompson cumplió con todas las 
obligaciones para la compra total 
por parte de Orenburg. Se ha con-
vertido plenamente en jugador 
de nuestro club, pero la transferen-
cia en sí debe activarse; lo haremos 
al final de la temporada", expresó 
Andreev a Sport24.

"Hay fechas determinadas para 
cerrar el trato, lo cerraremos cuan-
do llegue el momento. Primero 
debemos mantener nuestro re-
gistro en la Premier League de 
Rusia", añadió.

El futuro de Jordhy Thompson 
seguirá en el fútbol ruso. Es que el 
FC Orenburg confirmó que el jo-
ven delantero chileno continuará 
en el equipo.

El club dio a conocer que el ariete 
pasará a ser jugador del club luego 
de alcanzar la cifra de 10 partidos 
disputados que estaban estipu-
lados en el contrato, por lo que de 

quien reconoció que es una posi-
bilidad de que Alexis continúe en 
la siguiente campaña.

"Alexis finaliza contrato, pero 
no significa que se vaya", expresó 

Pese a que la prensa italiana da 
prácticamente por hecho de que 
Alexis Sánchez no renovará con-
trato y no continuará en el Inter 
de Milán la próxima temporada, 
aún está abierta la puerta para 
que el delantero chileno siga en el 
cuadro lombardo.

Primero fue el técnico del con-
junto neroazzurro, Simone Inzaghi, 
el que dio una señal al mandar un 
mensaje a la directiva expresando: 
"(Marko) Arnautovic y (Alexis) 
Sánchez fueron importantes 
cuando se les llamó. El club sabe 
que quiero conservar a los mis-
mos jugadores con los que traba-
jé este año".

Y ahora fue el director deportivo 
del elenco interista, Piero Ausilio, 

el directivo en un vivo de Instagram 
con el periodista italiano Fabrizio 
Biasin.

Además, destacó el aporte del 
tocopillano en conjunto con Marko 

Arnautovic: "Estamos contentos 
con Arnautovic, ha hecho una 
contribución importante. No sólo 
en el campo. Él y Sánchez han sido 
dos jugadores formidables".

Directivo del Inter de Milán por futuro de 
Sánchez: "Alexis finaliza contrato, pero 
no significa que se vaya"

FC Orenburg confirma compra definitiva de Jordhy 
Thompson a Colo Colo

Dmitry Andreev, 
director deportivo 
del cuadro ruso, dio a 
conocer que el joven 
delantero chileno se ha 
convertido en jugador 
del club después de 
cumplir las condiciones 
del Cacique.

Piero Ausilio, director 
deportivo del cuadro 
lombardo, abrió la opción 
de que el delantero chileno 
continúe la próxima 
temporada en el equipo, 
a pesar de que la prensa 
italiana da por hecho su 
partida.
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la pareja finalmente se quebró; esto, 
luego de un episodio de violencia 
intrafamiliar donde la ex «Yingo» 

denunció al futbolista profesional, 
quien fue detenido por Carabineros. 

Además, vale hacer presente que 
fue este episodio el gran factor para 
que ella decidiera hacer las maletas 
e ingresar al reality que se graba en 
Lima, Perú.

Faloon también habló de la fami-
lia de Pineda, diciendo que "cuando 
estaba embarazada, antes de 
tener a mi hija, íbamos a la casa 
de la familia de él y veía a mi sue-
gra al teléfono con la ex de él. 'Ay 
sí, hola Claudia, mijita hermosa, 
¿cuándo va a venir a almorzar?'. 
Desubicada total".

Junto a afirmar que la familia "le 
tapaba cosas", Larraguibel expuso 
que "yo creo que a él le hicieron 
mucho daño, le daban copete y yo 
tenía que hacerme cargo de todo, 
subir a mis hijos al auto, subirlo al 
él curado, yo manejar. Era como 
tener un hijo más. Y me da mucha 
pena eso porque yo quería a esa 
familia, por eso luché tanto".

Faloon Larraguibel recordó en 
el reality de Canal 13, «¿Ganar o 
Servir?», lo que fue su bullada rela-
ción marital con el futbolista Jean 
Paul Pineda.

En primer lugar, sostuvo que al 
comienzo "yo estaba feliz de ca-
sarme porque quería casarme, y 
él era cariñoso... muy de piel", pero 
luego aseguró que con el paso del 
tiempo "fueron pasando cosas".

"Cuando se fue a Colombia, yo 
estuve sola en Santiago a cargo 
de mis hijos. Me llegaban mensa-
jes de allá, de gente que no cono-

cía... de minas", agregó.
Pero tras años de relación y de 

aguantar este tipo de situaciones, 

que se encuentran como posibles 
opciones se encuentra el de Fran-
cisco “Pancho” Melo, quien lide-
ró el programa "Elegidos", donde 
entrevistaba a Presidentes de Chile.

Mientras que, por otro lado, tam-
bién se barajaría el nombre del 
reconocido actor de Megamedia 
Gabriel Cañas.

Quien también entregó un nue-
vo antecedente a este tema fue la 
panelista de “Sígueme” Daniela 
Aránguiz, quien reveló que la esta-
ción televisiva también mantendría 
conversaciones con el cantante 
nacional Luis Jara, quien sería la 
cuarta carta que tendría Mega para 
la próxima edición del Festival de 
Viña del Mar.

Una gran expectación hay en 
torno a los nuevos animadores 
que tendrá el Festival Internacio-
nal de la Canción de Viña del Mar, 
luego de que fuese  el canal de tele-
visión Mega quien se adjudicara la 
concesión por cuatro años.

Bajo esta línea, ya serían cua-
tro los nombres masculinos que 
se barajan dentro de la estación 

televisiva para acompañar even-
tualmente a Karen Doggenweiler 
sobre el escenario de la Quinta Ver-
gara.

De acuerdo a lo expuesto por 
Sergio Marabolí en el panel del 
programa de espectáculos  de TV+ 
“Sígueme”, uno de ellos sería un 
rostro conocido por la Ciudad 
Jardín, Rafael Araneda, quien ya 

tiene experiencia en la animación 
del certamen viñamarino, el cual 
condujo anteriormente junto a Eva 
Gómez y Carolina de Moras.

Además, según lo señalado por 
el panelista del espacio, Mega tam-
bién estaría estudiando la opción 
de que fuese un integrante de su 
área dramática, ya que Marabolí 
asegura que dentro de los nombres 

Cuatro nombres serían los que baraja Mega 
para el próximo animador del Festival de Viña 
2025

Faloon contó detalles de su quiebre con Jean Paul Pineda: 
"Era como tener un hijo más"

La ex «Yingo» reveló 
nuevos detalles acerca 
de lo que fue su tortuosa 
relación con el futbolista, 
lanzando duras críticas a 
su familia, a quien acusó de 
"taparle todo".

La estación televisiva 
se encontraría 
intensamente 
trabajando para 
encontrar el personaje 
masculino que estará 
eventualmente junto a 
Karen Doggenweiler 
sobre el escenario de 
la Quinta Vergara, de 
quien ya existen pistas.
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La Fiscalía ha pedido el archi-
vo de una nueva causa abierta 
contra Shakira por dos presuntos 
delitos fiscales, después de que en 
noviembre de 2023 aceptara una 
condena de tres años de cárcel por 
fraude tributario, aunque no ingre-
só en prisión.

En un comunicado este miérco-
les, la Fiscalía Provincial de Bar-
celona, Sección Especializada de 
Delitos Económicos, ha pedido el 
archivo de las actuaciones segui-

das contra la cantante en el Juzga-
do de Instrucción 2 de Esplugues de 
Llobregat (Barcelona).

Este juzgado investigaba la 
presunta comisión dos delitos 
contra la Hacienda Pública por 
el IRPF y el Impuesto de Patri-
monio del ejercicio 2018 y, como 
solicitaba el abogado de Shakira, 
el ministerio público pide el archivo 
al considerar que "no existen indi-
cios suficientes de la comisión de 
los delitos".

Entiende que si existe una obli-
gación tributaria correspondiente 
a ese año, "se podrán hacer efec-
tivas" en la AEAT y en la Agencia 
Tributaria de Cataluña por la vía 
administrativa.

A finales del año pasado, la de-
fensa de Shakira alcanzó un pacto 
con las acusaciones a las puertas de 
su juicio en la Audiencia de Barcelo-
na, con el que la artista reconoció 
un fraude de 14,5 millones de eu-
ros a Hacienda entre 2012 y 2014, 
un acuerdo con el que logró no en-
trar en prisión.

El quiebre matrimonial entre 
Carla Jara y Francisco Kaminski 
ha sido por largas semanas el tema 
central del debate de los programas 
de farándula a nivel nacional.

Más aún luego que se advirtie-
ran las buenas cifras de rating que 
han dado los testimonios entrega-
dos por los dos protagonistas de 
esta historia.

Sin embargo, aún falta la tercera 
en discordia: Camila Andrade.

Es bajo este contexto que se co-
noció que la producción de «Pode-
mos Hablar», de Chilevisión, está 
negociando con la periodista para 
que cuente su verdad. 

Si bien, la periodista sólo ha con-
tado algunas breves cosas respecto 
al tema, se espera que en esta en-
trevista con Julio César Rodríguez 
destape todo lo ocurrido.

Si bien, sólo se trata de un rumor, 
lo que aparece con certeza es que 
al menos su posible aparición no 
será durante la emisión de este 
viernes 10 de mayo.

Para aquella jornada estarán 
presentes como invitados Leo Ca-
prile, Patricia Maldonado, Mai-

kel Pérez Jackson (personaje de 
Christian Henríquez) y Daniela 
Muñoz (notera del matinal del ca-
nal).

De todas formas, no se descarta 
que Camila Andrade pueda ser en-

trevistada en una posible emisión 
del programa de este domingo 12 
de mayo.

De no ser posible, la producción 
del programa continuaría nego-
ciando con la joven para conocer 

«Podemos Hablar» estaría negociando con 
Camila Andrade para que cuente su verdad

su visión ante este bullado término 
de relación entre Kaminski y Jara. 
Además, se dio a conocer que los 
montos involucrados bordearían 
los $9 millones.

La Fiscalía ha pedido el 
archivo de una nueva 
causa abierta contra la 
cantante colombiana por 
dos presuntos delitos 
fiscales, después de que 
en noviembre de 2023 
aceptara una condena de 
tres años de cárcel por 
fraude tributario.

En caso de aceptar la 
propuesta de Chilevisión, 
la entrevista con Julio 
César Rodríguez se podría 
transmitir este domingo 12 
de mayo. De lo contrario, se 
barajaría otra fecha.

Shakira se libra de nueva investigación por evasión de 
impuestos en Barcelona
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